

An die
Dekanate der
Fachbereiche 1-16
Geschäftsführende Leitungen
wissenschaftlicher Einrichtungen
im Hause

DAAD-Preis für internationale Studierende an deutschen Hochschulen

Hier: Hochschulinterne Ausschreibung für das Jahr 2024, Nominierungsfrist: 27.03.2024
15.05.2024

Sehr geehrte Dekan*innen, sehr geehrte geschäftsführende Leitungen,

mit dem DAAD-Preis werden internationale Studierende und Promovierende, die sich sowohl durch besondere akademische Leistungen als auch durch bemerkenswertes gesellschaftliches und interkulturelles Engagement hervorragen haben, ausgezeichnet. Der Deutsche Akademische Austauschdienst stellt auch im Jahr 2024 den Hochschulen ein Preisgeld in Höhe von 1.000 Euro zur Verfügung, mit dem hervorragende Studierende ausgezeichnet werden können.

Ich bitte Sie, auch in diesem Jahr die Gelegenheit zu ergreifen, internationale Studierende für den DAAD-Preis an der Goethe-Universität zu nominieren und diese Ausschreibung in Ihrem Fachbereich bzw. Einrichtung bekannt zu machen.

Was wird ausgezeichnet?

1. Besondere akademische Leistungen **und**
2. bemerkenswertes soziales, gesellschaftliches oder interkulturelles Engagement.

Wer kann nominiert werden?

1. Ausländische Studierende, die aus dem Ausland zum Studium an die Goethe-Universität gekommen sind **und**
 - 2.a sich im Hauptstudium bzw. fortgeschrittenen Stadium eines Bachelorstudiums (mindestens 2. oder 3. Studienjahr) oder Masterstudiums (mindestens 2. Semester) befinden **oder**
 - 2.b einen Studienabschluss an der Goethe-Universität erlangt haben, sofern das Examen zum Zeitpunkt der Nominierungsfrist nicht länger als drei Monate zurückliegt **oder**
 - 2.c am Beginn der Promotion stehen (nicht länger als ca. sechs Monate) und vorher bereits an der Goethe-Universität studiert und sich dort durch besondere akademische Leistungen ausgewiesen haben.
3. Darüber hinaus sollte das Studium überwiegend an der Goethe-Universität in Deutschland stattgefunden haben. Berücksichtigt wird vorwiegend das Engagement während der Studienzeit an der Goethe-Universität.

Die Vizepräsidentin
Lehre, Studium und Weiterbildung
Prof. in Dr. Christiane Thompson

Bearbeiter/in: Dr. Susanne Jauernig
Aktenzeichen:SLI-A2-3

Besucheradresse
Campus Westend | P-Gebäude
Theodor-W.-Adorno-Platz 1
60323 Frankfurt am Main

Postadresse
60629 Frankfurt am Main
Germany

Telefon +49 (069) 798-79030

vp-lehre@ltg.uni-frankfurt.de

www.uni-frankfurt.de

Ausschlusskriterien:

1. Es handelt sich *nicht* um einen Forschungspreis.
2. Die Intention des Preises ist *nicht* die wissenschaftliche Würdigung einer Doktorarbeit.
3. Bildungsinländer*innen (Personen mit ausländischer Staatsangehörigkeit, die in Deutschland einen Schulabschluss erworben haben) und Gast- bzw. Austauschstudierende können laut DAAD-Richtlinien *nicht* vorgeschlagen werden. Ausländische Staatsbürger*innen, die im Ausland einen deutschen Schulabschluss erworben haben, dürfen nominiert werden.

Bewerbungsverfahren:

Die Preisträger*innenauswahl erfolgt durch eine Kommission unter der Leitung der/des Vizepräsident*in für Studium und Lehre. Vorschläge können ausschließlich von Hochschullehrer*innen der Goethe-Universität eingereicht werden. Eine Selbstbewerbung von Studierenden ist nicht möglich. Vorschläge können **bis zum 15. Mai 2024** an die Abteilung „Orientierung und Beratung“ im Bereich Studium Lehre Internationales per E-Mail (DAAD-Preis@uni-frankfurt.de) übermittelt werden.

Die Vorschläge müssen beinhalten:

- Persönliche Daten der/des Nominierten: Name, Adresse, Geburtsdatum, Herkunftsland, Fachrichtung, Fachsemester,
- ein ausführliches Gutachten eines / einer Hochschullehrer*in
- einen Lebenslauf der nominierten Person,
- eine Übersicht über bisher absolvierte Studien- und Prüfungsleistungen (CP-Übersicht),
- Angaben über bisherige Förderungen oder Stipendien der/des Nominierten,
- Angaben über besonderes soziales, gesellschaftliches oder interkulturelles Engagement (mit Nachweisen).

Die Preisvergabe erfolgt im Rahmen einer hochschulöffentlichen Veranstaltung im Laufe des kommenden Wintersemesters. In der Anlage erhalten Sie einen Kurzbericht zur Preisverleihung 2023 zu Ihrer Information.

Mit den besten Grüßen



Christiane Thompson

Nominierungen und Rückfragen senden Sie bitte an:

Goethe-Universität
Studium Lehre Internationales
Abteilung Orientierung und Beratung
z.Hd. Frau Dr. Susanne Jauernig
Campus Westend | PEG-Gebäude
Theodor-W.-Adorno-Platz 6
60629 Frankfurt am Main
DAAD-Preis@uni-frankfurt.de
(bitte Nominierung als pdf-Dokument senden)

Anlage

English version

DAAD Prize for International Students at German Universities

Here: Campus-wide Call for Nominations, Deadline: May 15, 2024

Dear Deans, dear Executive Directors,

The DAAD Award recognizes international undergraduate and graduate students who have distinguished themselves through both exceptional academic achievement and remarkable social and intercultural commitment. In 2024, the German Academic Exchange Service (DAAD) will continue to provide universities with a prize of 1,000 euros, which can be used to honor outstanding students.

You are encouraged to take advantage of this year's opportunity to nominate international students for the DAAD Prize at Goethe University and to disseminate this call for nominations within your faculty or institute.

What is recognized?

1. Exceptional academic achievement and
2. Remarkable social, societal, or intercultural commitment

Who can be nominated?

1. Foreign students who have come from abroad to study at Goethe University, **and**
 - 2.a are in graduate studies or an advanced stage of an undergraduate degree (at least 2nd or 3rd year) or Master's degree (at least 2nd semester), **or**
 - 2.b have a degree from Goethe University, provided that the final examination was completed no more than three months prior to the nomination deadline, **or**
 - 2.c are at the beginning of their doctoral studies (no more than approximately six months) and have previously studied at Goethe University and have demonstrated outstanding academic achievement.
3. In addition, studies should have taken place primarily at Goethe University in Germany. Primary consideration will be given to the student's social engagement during the period of study at Goethe University.

Exclusion criteria:

1. This is not a research prize.
2. The award is not intended to recognize the academic merit of a dissertation.
3. According to DAAD guidelines, "Bildungsinländer*innen" (foreign nationals who obtained their high school diploma in Germany) and guest or exchange students are not eligible for nomination. Foreign nationals who have obtained a German high school diploma abroad may be nominated.

Application procedure:

Recipients are selected by a committee chaired by the Vice President for Academic Affairs (Vizepräsident*in für Studium und Lehre). Nominations may only be submitted by a member of the university academic staff

(Hochschullehrer*innen). Students may not nominate themselves. Nominations should be submitted by **May 15, 2024** to "Student Advisory and Counseling Services" ("Orientierung und Beratung") office in the department Global Affairs Study and Teaching (Studium Lehre Internationales) via e-mail (DAAD-Preis@uni-frankfurt.de).

Nominations must include:

- Nominee's personal details: Name, address, date of birth, country of origin, area of study, semester
- Letter of recommendation from a member of the university academic staff (Hochschullehrer*innen)
- Nominee's curriculum vitae
- Summary of completed coursework and examination results (overview of CPs)
- Information about nominee's previous funding or scholarships
- Information about nominee's social, community or intercultural involvement (with supporting documentation)

The prize will be awarded at a public university event during the upcoming winter semester. For more information, a brief report on the 2023 award ceremony has been attached.

With kind regards,



Christiane Thompson

Please send nominations and questions to:

Goethe University
Global Affairs Study and Teaching
Student Advisory and Counselling Services
Dr. Susanne Jauernig
Campus Westend | PEG-Gebäude
Theodor-W.-Adorno-Platz 6
60629 Frankfurt am Main
DAAD-Preis@uni-frankfurt.de
(please send nomination as one pdf-document)

In the attachment, you will find a brief report on the 2023 award ceremony.

Anlage: „DAAD Preisverleihung 2023“

Am 5. Oktober 2023 wurde der vom Deutschen Akademischen Austauschdienst (DAAD) gestiftete Preis für internationale Studierende an Farbod Eslami Khouzani aus Teheran (Iran) vergeben.

Khouzani studiert im Masterstudiengang am Institut für Linguistik mit Schwerpunkt auf dem Gebiet der Historischen Linguistik und befasst sich spezifisch mit *Negative Polarity Items* in historischen Sprachstufen des Deutschen, sein Forschungsfokus umfasst darüber hinaus Syntax, Phonologie und Sprachwandel.

Farbod Eslami Khouzani stammt aus dem Iran. Er studierte Deutsche Sprachwissenschaften und Literatur an der Shahid Beheshti Universität, Teheran. Er wechselte von dort zur Goethe-Universität, um seinen Bachelor in Germanistik und Philosophie zu absolvieren. In seiner Bachelorarbeit befasste er sich mit dem Thema: „Flexionsschwankungen der schwachen Maskulina in der deutschen Gegenwartsprache“. „Herr Khouzani ist ein Student, der überaus engagiert ist und mit seinem außergewöhnlichen linguistischen Wissen hervorsteicht“, sagt der nominierende Prof. Dr. Helmut Weiß (Lehrstuhlleiter am Lehrstuhl historische Linguistik). Er würdigt Herrn Khouzani Fachkompetenz und sein Talent ebenso wie das umfassende soziale und politische Engagement und beschreibt ihn als Person, die sich stark für ihre Mitmenschen einsetzt: „hierzu gehört vor allem sein Mut, sich für die Frauenrechte im Iran auf ganz unterschiedlichen Aktionsebenen stark zu machen“. Er verleiht somit jungen Iraner*innen eine Stimme, die ohne solche Aktionen im Ausland nur wenig gehört werden (können). Sein soziales Engagement in Deutschland hat erfolgreiche Integration zum Ziel, indem er u.a. ehrenamtlich Deutschunterricht in unterschiedlichen Kontexten erteilt.

Weitere Informationen: www.uni-frankfurt.de/115989608/DAAD_Preis



(Foto: J. Lecher 2023)

English summary

“DAAD Award Ceremony 2023”

On 5 October, Farbod Eslami Khouzani from Tehran (Iran) was awarded the German Academic Exchange Service (DAAD) Prize for International Students.

Khouzani is a Master's student at the Institute of Linguistics, specialising in historical linguistics, with a particular focus on negative polarity items in the historical language stages of German. His research interests also include syntax, phonology and language change.

Mr Farbod is described as an outstanding professional and shows great social and political commitment, including his various activities for women's rights in Iran. In addition, his various voluntary activities, in particular his work as a language teacher and tutor for German, demonstrate a very high level of linguistic competence with a socially integrative character.